

あかるく かしこく たくましく

田上町立田上小学校



新着情報

令和7年10月17日更新

田上町立田上小学校



2025年10月17日 (金) **NEW!**

1年生 校外学習 ~You遊ランド~

10月17日(金)、秋晴れの下、1年生がYou遊ランドで「秋さがし」を楽しんできました。おにごっこをしたり、秋の葉やどんぐりひろいをしたりしてきました。遊具でもたっぷり遊んできました。子どもたちの見守りボランティアで参加してくださった大勢の保護者の皆さん、ご協力ありがとうございました。



2025年10月16日 (木) **NEW!**

竹Song 田上町ツアー ~3年生 田上学~

田澤さんと一緒に作成した楽曲「ふしぎなあのこ～田上たけのこの歌～」を、幼稚園やお年寄りに聞かせたいという思いがふくらみました。そこで、10月17日(木)、竹の友幼稚園とあじさい園に出向き、歌を披露し、交流を深めました。



2025年10月15日 (水) **NEW!**

護摩堂山登山 ~6年生 田上学~

10月15日(水)、6年生は護摩堂山に登ってきました。先日、町商工会長さんのお話から、護摩堂山登山道の現状がどうなっているか確かめたり、田上小の学校林を調べたりしてきました。



2025年10月14日（火） **NEW!**

大きな芋が掘れました！

10月14日(火)、1・2年生が芋掘りを行いました。大きなさつまいもが次々と地面から現われ、大喜びの子どもたちでした。収穫までお世話してくださった地域の方に感謝の言葉も忘れずに伝えてきました。



2025年10月8日（水）

一人一人が頑張ったマラソン大会

10月8日(水)、「佐藤杯校内マラソン大会」を行いました。
一人一人が自分の目標に向かってチャレンジしました。
高学年の部では、強い雨が時折、降りましたが、1年～4年生が校舎脇まで応援に出てきてくれました。
「目標に向かって挑戦する」「苦手なこと、辛いことから逃げずに、粘り強く頑張る」
そんな子どもたちが少しずつ育ってきています。閉会式でも、子どもたちの進行で行い、応援に来られた保護者の方々にも感謝を表すことができました。たくさんのご声援、ありがとうございました。



2025年10月6日（月）

絵手紙に挑戦

10月6日(月)、5年生は絵手紙に挑戦しました。

題材として野菜を描きながら、自分の思いを文に書き表していました。

講師の皆様に丁寧に教えていただきながら、素敵な作品を作り上げていました。



2025年10月1日（水）

教育実習生、大人気！

現在、二人の教育実習生を受け入れています。二人とも田上小学校の卒業生です。子どもたちも最も年齢に近い大人ということで親しみを感じ、うれしそうにたくさん話しかけたり遊んだりしている姿が見られます。この実習を通して子どもたちや教員から学んだことを忘れることなく、教師としての第一歩を歩んでいってほしいものです。



2025年10月1日（水）

マラソン大会に向けて

10月8日(水)に予定しているマラソン大会に向けて、どの学年も一生懸命に取り組んでいます。中には、お昼休みの時間や下校後、学校のグラウンドにやって来て、練習している子どもたちの姿も見られました。また、夕方、お仕事帰りのおうちの方と一緒に走る子どももいました。

また、田上小の卒業生である「佐藤秀三郎」さんについて、校内でも掲示されています。子どもたちは掲示板の内容を読み、心新たにめあてを立てる子どもも見られました。頑張れ！田上っ子！



2025年9月30日 (火)

護摩堂山の歴史について ~6年 田上学~

9月30日(火)、町の商工会長様をお呼びし、6年生が護摩堂山、湯田上温泉やあじさい園の歴史をはじめ、田上町の特徴等について学びました。これは、6年生が今年度、取組を進めている『田上学』のテーマ、「田上町の魅力を再発見」の一環です。子どもたちは会長さんから身近にある施設の由来などの話も伺いながら、町の魅力を伝える方法や自分たちができることは何かなどを考え、PRポスターなどを活用して発信していきたいと考えています。



2025年9月29日 (月)

防災を学ぶ ~4年 田上学~

9月29日(火)、4年生が町役場の方に来ていただき、防災について学びました。田上が水害で被害にあったことや、常日頃からの備えについて話していただきました。

4年生は、もし、大雨などで災害が起こった場合にどんな行動をとるのかなど、熱心に学んでいました。今後、自分たちの手で防災グッズを作り、防災、減災について考えていく予定です。



2025年9月26日 (金)

稻刈りに夢中 ~5年 田上学~

9月26日(金)、黄金色に実った田上米の稻刈りを5年生が行いました。当日は、JAの皆さん、田んぼをお世話してくださっている方々や、町役場の方、土地改良区や保護者の皆さんも参加しました。

稻刈り鎌で稻の刈り方を教わった子どもたちは、夢中になって刈っていました。また、稻を丁寧に扱っていたことや片付けなど、きちんと子どもたちが作業したことで教えてくださった皆さんからたくさんほめていただきました。



2025年9月25日 (木)

全力を尽くした陸上大会

9月25日(木)、加茂市陸上競技場において、加茂南蒲親善陸上大会が行われ、6年生が参加してきました。一人一人が自己ベストを目指し、全力を出してきました。また、応援も大きな声で仲間に声援を送りました。



2025年9月24日（水）

頑張れ 6年生

9月24日(水)、加茂田上親善陸上大会に参加する6年生を激励する会を開きました。5年生応援リーダーの声に合わせ、全校が大きな声で6年生にエールを送りました。
6年生は、明日の大会へのめあてや意気込みを話しました。
自己新記録をめざして、全力で頑張ってほしいものです。



2025年9月19日（金）

温泉巡り

9月19日(金)、2年生が田上学(田上ふるさと学習)の1つとして湯田上温泉を中心に田上の湯巡りをしました。
どこも子どもたちに田上のお湯の良さを伝えていただいたり、施設を見学させていただいたりと、たくさんの気付きを得ることができました。



2025年9月13日（土）

たがみバンブーブー点灯式で発表～3年総合学習 竹のうた発表～

9月13日(土)の夕方、たがみバンブーブーにすてきな歌声を竹林に響かせました。
3年生は、田上の竹について1学期から学んできました。その過程で歌を作りたいと、田上町出身で田上小の卒業生のピアニスト、田澤さんと一緒に歌を作ってきました。
田上町のこと、田上の特産の竹のことを田澤さん作曲のメロディーにのせ、かわいらしく、そして元気よく歌いました。
来場されたお客様から大きな拍手をもらいました。子どもたちの表情は満足感と達成感にあふれていました。



2025年9月12日（金）

田上小バンブーブー～6年生製作 竹灯り展示～

9月12日(金)、校舎内に6年生が、あじさい塾の皆さんと一緒に製作した竹灯りを展示了しました。

たくさんの方が足を止めて見てくださったり、全校の子どもたちからも「すごくキレイ！」と大評判です。

学校にお寄りの際、ぜひご覧ください。

たがみバンブーブーも明日から開催です。



2025年9月9日（火）

学習参観～いじめについて考えよう～

9月9日(火)、たくさんの保護者の皆様に学習の様子を参観していただきました。ありがとうございました。

当日は、どのクラスも「いじめに向き合う」「いじめ防止」をテーマにして、授業を公開しました。

いじめを生まないためにできることやつらいこと、悩みなどの相談の仕方など、真剣に考え、話し合う姿が見られました。



2025年9月9日（火）

たがみバンブーブーに協力～竹あんどんづくり～

9月9日(火)、4年生がたがみバンブーブー会場の竹林で竹あんどんづくりを行いました。

子どもたちは、竹と竹の間に白い布をぐるぐると巻いていきました。

その後、その中にランプを灯して、竹あんどんを完成させます。

1つのグループの中に町内の田上小と羽生田小の子どもたちでグループを作りました。

はじめは、緊張気味でしたが、時間が経つにつれて楽しそうに、協力しながら作業を進めていました。



2025年9月3日（水）

動画作成を学ぶ～5年生 総合的な学習の時間～

9月3日(水)、5年生が動画作成についての講習を受けました。田上学で田上の農業について学んでいる5年生は、今後収穫したお米を販売するためにPR動画を作ろうと考えています。そこで、動画作成に関する専門家をお呼びし、動画作成ソフトについて教えていただきました。また、動画で伝えたいことのテーマをもとに、見る人のことを考えるなど、相手意識を常にもちながら作成するとよいことを学んでいました。また、試作動画も作ったりました。完成が楽しみです。



2025年9月2日（火）

FM新潟の取材～3年 竹ソング～

9月2日(火)、FM新潟のパーソナリティ村井杏さんが、3年生と音楽家の田澤葉月さんと一緒に練習しているところを取材に来ました。竹ソングは、3年生と田澤さんが竹林見学や田上の竹について感じたことを作詞し、田澤さんが曲をつけたものです。取材の模様は、4日(木)、11日(木)のFM新潟「GO! GO! PARTY!～ゴゴパリ～」の番組内の14:23頃「種まき日和」というコーナーで流されます。



2025年8月29日（金）

2学期 元気にスタート

8月29日(金)、夏休みが終わり、学校に子どもたちの元気な声が戻ってきました。休み中は、子どもたちが大きな事故や事件に巻き込まれることなく過ごせたことに安堵しています。代表児童が、夏休みの思い出と2学期のめあてを堂々と発表しました。どの子にも具体的なめあてを持たせ、何事にもチャレンジさせていきたいと考えています。



2025年7月22日（火）

1学期終業式

7月22日(火)、1学期が終了しました。

代表児童が1学期に頑張ったことや夏休みの目標を堂々と発表しました。

校長からは「人の話をしっかりと聞いて、自分の考えを説明することができた」「元気にあいさつすることができた」「いじめをなくすためにはどうしたらいいか話し合うことができた」など1学期の子どもたちの頑張りについて話がありました。

また夏休みの生活についての話がありました。楽しい思い出いっぱいの夏休みを過ごしてほしいものです。



2025年7月17日 (木)

竹灯りづくり

7月17日(木)、6年生は地域の「あじさい塾」の皆様の協力をいただいて、竹灯りづくりに取り組みました。

電気ドリルを使って竹にいろいろな大きさの穴を空けました。中に灯りを入れると竹穴から出る灯りがすてきに見えることでしょう。

子どもたちは、製作した竹灯りを地域に置いていただくことを考えています。



2025年7月17日 (木)

「ういて まで」～着水泳～

7月16日(水)、全学年で「ういて まで(着水泳)」を全学年で実施しました。

不意に川や海などで流された場合、着衣のまま水面に浮いて、救助を待つことを学びました。

子どもたちは、ペットボトルを持って浮いたり、手足を大きく大の字に広げ、水面に仰向けになり、浮いたりしました。

「自分の命は自分で守る」ことを学んでいました。



2025年7月16日 (水)

東龍寺訪問～6年生座禅体験～

7月15日(火)、6年生は田上学(田上ふるさと学習)の一環として、校区の東龍寺訪問を行いました。

護摩堂山の歴史などを聞いたり、座禅を体験したりしてきました。

子どもたちにとって貴重な経験となったようです。



2025年7月2日 (水)

いじめをしない 許さない 見逃さないために

7月2日(水)、いじめ見逃しぜロ集会を行いました。

各学級でいじめ防止に向けて話し合い、スローガンを決めたものを発表し合いました。

各学級の発表を真剣に聞き入っている様子が分かりました。



2025年6月27日 (金)

教育委員計画訪問

6月27日(金)、教育長様をはじめ、教育委員の皆様、教育委員会の皆様がご来校され、子どもたちの学校の様子をご覧になられました。

「落ち着いた雰囲気で学習に取り組んでいますね」

「教室の掲示物がすばらしいです」

「子どもたちも先生方も明るい表情がとても印象的でした」等々、
たくさんのおほめの言葉をいただきました。



2025年6月27日 (金)

小中合同あいさつ運動

6月27日(金)、田上中学校の生徒と合同であいさつ運動を行いました。

久しぶりに会った中学生に小学生はうれしくてたまらない様子でした。

ハイタッチをしたり、おんぶをしてもらったりと中学生の優しさが感じられました。

いつもより元気なあいさつが聞こえてきました。



2025年6月26日 (木)

学習参観

6月26日(木)は町統一参観日でした。

新学年になり、3か月間、各クラスで積み上げてきた学級の様子をご覧いただきました。

保護者の皆様、ご来校ありがとうございました。



2025年6月24日 (火)

七夕に願いごと

6月24日(火)、児童玄関に笹竹を設置しました。

短冊に子どもたちの思い思いの願いごとが書かれています。

子どもたちに夢や希望をもって前向きな気持ちで元気に過ごしてほしいと思っています。



2025年6月18日 (水)

水しぶきをあげて

6月18日(水)、水泳の学習がスタートしました。

安全に楽しく水泳ができるよう注意事項を確認した後、プールに入りました。

はじめに冷たいシャワーを浴びると、子どもたちの大歓声が響き渡りました。

どの子も自分の目標に向かって取り組んでいました。



2025年6月17日 (火)

体力テストにチャレンジ

6月17日(火)、全校で体力テストに取り組みました。

ボール投げ、立ち幅跳び、上体起こしの種目にチャレンジしました。

田上っ子の体力や運動能力の実態を把握し、体力向上に取り組んでいきます。



2025年6月16日（月）

頑張っています 教育実習

5月26日(月)から約1か月間、教育実習生を受け入れています。
6月16日(月)、授業指導案を作成し、国語の授業を行いました。
授業の様子を、全校の先生方や実習生の教官が参観しました。
実習生は緊張しながらも子どもたちに寄り添いながら、頑張って授業を進めていました。



2025年6月12日（木）

科学研究のススメ

6月12日(木)、加茂地区理科教育センターの協力員をしている先生に来ていただきました。
3年生以上が科学研究の取り組み方についての授業を受けました。
簡単にできるおもちゃ作りから研究には様々な条件付けを行うことや予想と結果から何が言えるのかを考えることが大切だと教えていただきました。
ぜひ夏休みにたくさんの子どもに科学研究に取り組んでもらいたいです。



2025年6月12日（木）

「道の駅 たがみ」 見学 3年生

6月11日(水)、3年生が総合学習として「道の駅 たがみ」へ見学に行ってきました。
施設の紹介や直売所で販売している物の説明を受けたり、田上バンブーブーの話を聞いたり、竹でできた大きなブランコに乗ったりして楽しんできました。



2025年6月10日（火）

修学旅行 6年生

6月10日(火)～11日(水)、6年生が会津方面に修学旅行に出かけてきました。
田上とは違う歴史や文化、自然に触れ、学びを深めてきました。
また、友達との思い出もたくさん作ってきました。



2025年6月6日（金）

ザリガニ釣り ~2年生 生活科~

6月6日(金)、2年生は生活科の勉強で湯川地区にザリガニ釣りに行ってきました。
地域の方々に釣り方を教わり助けていただきながら、一人一人がザリガニ釣りに挑戦しました。
「たっくさん釣れた！」「ぼく、7匹も釣ったよ」など、子どもたちは大興奮！！
大満足の2年生でした。



2025年6月5日（木）

いじめ見逃しゼロスクール集会①

6月5日(木)、今年度1回目のいじめ見逃しゼロスクール集会を行いました。
生活指導主任から「言葉一つで相手を傷つけることになる」ことの話がありました。
今後、各クラスでいじめがない、いじめを見逃さない合言葉を話し合っていくことにしました。



2025年6月5日（木）

田上町のステキな公園 ~1年生 生活科~

6月5日(木)、1年生が生活科の学習でYOU遊ランドに行ってきました。ターザンロープやすべり台で楽しむだけなく、草花を見つけたり、自然の良さを十分に味わってきました。



2025年5月29日（木）

5年生 自然教室

5月28日(水)、29日(木)の2日間に渡り、5年生が県少年自然の家へ自然教室に行ってきました。

カヌーに乗ったり、キャンドルファイアをしたりするなど、みんなで仲良く協力し、楽しい思い出をたくさん作ってきました。お天気に恵まれ、とても有意義な2日間でした。



2025年5月18日（日）

レッツトライ！心を一つに全力で！

5月18日(日)、曇り空の中ではありましたが、無事に運動会を実施することができました。
運動会スローガンの通り、子どもたち一人一人が最後まであきらめずに頑張りぬき、田上っ子たちの笑顔輝くすばらしい運動会になりました。
来賓、保護者の皆様、ご来場いただき、子どもたちへの温かい声援と大きな拍手をありがとうございました。



2025年5月10日（土）

親子でピカピカ～PTA親子奉仕作業～

5月10日(土)、PTA三役、環境整備部が中心となり、校舎内の大掃除とプール清掃を行いました。

体育館ギャラリーや児童玄関のドア、手洗い場やエアコンのフィルターなど、ふだん行き届かない場所をきれいにしていただきました。

また、プール本体の清掃も親子で行ってくれました。きれいなプールで水泳授業を進めることができます。

本当にありがとうございました。



2025年5月9日（金）

自分の命は自分で守る

5月9日(金)今年度1回目の避難訓練を行いました。

様々な災害はいつ起こるか分かりません。万が一のとき、緊急放送をしっかりと聞き、状況を判断して、どこに避難するのかを訓練しました。

子どもたちも教職員も真剣に取り組みました。



2025年4月30日（水）

応援団結団式

4月30日(水)、運動会応援団の結団式を行いました。
 赤白、それぞれの応援団長の自己紹介があり、応援合戦の順番をジャンケンで決めました。
 運動会当日は、赤組の先攻で応援合戦を始めます。
 最後に応援歌「ゴーゴーゴー」を歌いました。これから本格的に練習が始まります。



2025年4月25日（金）

今年度初めての参観日

4月25日(金)、今年度最初の学習参観日を行いました。
 多くの皆様からご来校いただき、ありがとうございました。
 どの学級も子どもたちがはりきって学習をしていました。
 温かいまなざしで子どもたちを見てくださるおうちの皆様に感謝です。
 学習参観後のPTA総会にもたくさんの保護者の皆様からお集まりいただきました。
 PTA会長さんのあいさつ、学校の教育ビジョン説明、職員の自己紹介などを行いました。
 その後の学年懇談会にも多くの保護者の皆様に参加していただき、うれしく思います。



2025年4月25日（金）

1年生を迎える会

4月25日(金)、田上小に新たに仲間入りした1年生を迎える会を開きました。
 児童会の運営委員会が企画・進行をしました。
 2年生が当日の招待状を作ったことをはじめ、当日までに3～6年生の上級生が1年生と交流してきました。
 1年生もお礼にダンスとお礼の言葉を発表しました。



2025年4月8日（火）

令和7年度 入学式

23名の元気な1年生が入学しました。
 担任が一人一人の名前を呼ぶと、はっきりとした返事ができました。
 田上っ子の仲間入りした1年生に優しいまなざしを向ける上級生に頼もしさを感じました。
 田上っ子166名、元気にスタートです。



2025年4月7日（月）

令和7年度スタート

4月7日(月)、新たに7名の先生方をお迎えし、新任式を行いました。
 歓迎の言葉として、6年生の児童が、田上っ子のいいところ、田上小のよさを伝えてくれました。
 始業式では、代表児童のめあて発表の後、子どもたちに頑張ってほしいことを校長が話しま

した。

